

Número suelto . . 10 céntimos
Número atrasado . . 20

En la Isla, al mes Ptas. 2'00
Resto de España 3'00
Extranjero, al año 50'00

MAHÓN, LUNES 12 MAYO 1924

Redacción y Administración:
CALLE NUEVA.—Teléfono 160

Ayuntamiento de Mahón

COMISION MUNICIPAL PERMANENTE DE MAHON

Sesión ordinaria celebrada el día 7 de Mayo de 1924

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde don Juan Biale Orfila, con asistencia de los Tenientes de Alcalde señores Confoito, Sintes y Almirall y Teniente de Alcalde Sustituto señor Limosner.

ACUERDOS

Aprobada que fué el acta de la sesión ordinaria anterior, el señor Alcalde dimitió el cargo y renunció al de Concejal, retirándose del salón de sesiones. La Comisión permanente acordó ver con sentimiento la resolución del señor Biale, reiterándole su ruego para que desistiendo de sus propósitos continuara en el desempeño de sus altas funciones de Alcalde.

Ocupada la presidencia por el señor Conforto, continuó la sesión adoptándose los acuerdos siguientes:

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante Abril.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Conceder las licencias siguientes:

A don Sebastián Pons Barceló para vender carnes frescas en el kiosko número 2, del Mercado del Carmen, con obligación de contribuir con 125 pesetas mensuales y estar sujeto a las mismas condiciones que los arrendatarios de las casetas carnicerías del Mercado del Carmen.

A don Gabriel Pons Carreras para abrir un portillo en la pared del terreno que posee en el camino de Turmalí.

A don José Pons para colocar un toldo en la fachada número 48-50, de la calle del Doctor Orfila.

Autorizar al Concejal inspector de aceras y empedrados para efectuar reparaciones en el adoquinado de la calle de Pi y Margall y colocar los adoquines usados en el mirador de la plaza de San Francisco.

Jubilarse, en 30 de Junio de este año, a don Mateo Seguí Fedelich, médico de los cementerios de esta ciudad.

Celebrar el sorteo de amortización de 4.500 pesetas nominales del Empréstito municipal de 45.000 pesetas, al 5 por 100.

Quedar enterado de la disposición de la Dirección general de Administración prorrogando hasta el 8 de Junio próximo la exclusiva para la venta de la Edición Oficial del Estatuto Municipal.

Quedar enterado de la R. O. del Directorio Militar de 29 de Abril último, Gaceta 30, obligando a los Ayuntamientos a plantar anualmente cuando menos cien árboles.

Nombrar comisionado de Quintas, para el juicio de revisión y exenciones al Oficial Mayor de Contaduría, señor Saura.

Secundar la iniciativa del Ayuntamiento de Ciudadela reproduciendo la solicitud que los Municipios tienen elevada a la Diputación provincial en súplica que se les subvencione con el 40 por 100 de su cuota respectiva para el sostenimiento de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Apoiar ante el Ministerio de Fomento la petición de la Unión Comercial e Industrial de Menorca, para que se active el dragado de nuestro puerto.

Aprobar el proyecto de Presupuesto ordinario y Tarifas de arbitrios para el próximo ejercicio.

ANFORME

De la Comisión de Consumos, estáos de ingresos, gastos y demás del impuesto de Consumos de Abril.

De la Comisión de Beneficencia, cuentas de gastos de Abril de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

De la Comisión de Beneficencia. Cuentas.

De la Comisión de Fomento, instancias de los siguientes:

De don Jaime Salas Pons para modificar el balcón, la aspillera del sótano y la puerta de entrada número 7, de la plaza de la Constitución.

De don José Pérez Socolí para instalar un motor eléctrico de 2 H. P. en la casa número 6 de la plaza de la Arra valeta.

De don Miguel Thomás para colocar canalones en la fachada número 27 de la calle de Ramis.

De don Bartolomé Sintes y otros vecinos para que se coloquen cuatro o cinco lámparas de alumbrado público desde el puente de la Colársega hasta el camino de Cala Mesquita.

AYUNTAMIENTO EN PLENO

Se acordó convocar al Ayuntamiento pleno a sesión extraordinaria para las diez de la noche del día 10 del actual, al objeto de darle cuenta de la dimisión presentada por don Juan Biale Orfila del cargo de Alcalde y renuncia del de Concejal, y adoptar los acuerdos que sean necesarios.

Y se levantó la sesión.

Ante las elecciones francesas

El sabotaje, organizado por los comunistas

París 14.

La característica de los mítines preparatorios de la campaña electoral es el sabotaje minuciosamente organizado.

Algunos periódicos mal informados han dicho que estos sabotajes obedecían a un plan del bloque de izquierdas. Los hechos han venido a desmentir esta suposición.

M. Briand, que nadie clasificará entre los grupos de amigos de Poincaré, ha sido objeto de una tumultuosa acogida en un teatro de Saint Nazaire. El ex-presidente fué insultado e injuriado por un numeroso grupo formado especialmente por comunistas. M. Briand hizo frente al temporal y habló más de una hora.

M. Tardieu ha sido también insultado en Sartrouville, y maltratado de obra.

Un poco más hacia la derecha debemos también registrar la agresión contra el príncipe Murat, en Cahors. El príncipe salió del mitin con heridas de importancia.

La significación política de las tres personas que han sido objeto de tan desagradables manifestaciones y la variedad de matices que presenta el delito hacen suponer que los comunistas, impotentes para provocar la guerra civil, que con tanto ardor proclaman, se limitan al sabotaje en los mítines electorales. No es probable que el sistema les proporcione ventajas positivas; pero por lo menos habrán dado la sensación a sus directores, la gente de Moscú, de que se hace labor útil (!) en Francia.

Federación Obrera de Menorca

Se encarece la asistencia, de todos los afiliados a esta Federación, del ramo de construcción, a una reunión que se celebrará el próximo martes, día 13, a las seis de la tarde, para constituir su Sindicato y nombrar a los compañeros que han de desempeñar los cargos de la Junta Directiva del mismo.

Dado la importancia de los asuntos espera que nadie faltará.

s l

EL COMITE.

= Revistas de Modas =

PRIMAVERA Y VERANO

Expléndido surtido de las mejores y más conocidas revistas de modas, con infinidad de modelos, para satisfacer los más exigentes deseos.

La Moda Infantil.—La Moda Femenina.—Toute la Mode.—La Femme Chic.—Pictorial Review.—Star.—Elité.—Les Grandes Modes de París.—Paris Elegant.—Paris Mode.—La Mode Parisien.—La Ultima Elegancia.—Excelsior.—La Moda Futura.—Revue Parisienne.—La Parisienne.—Fashions Book.—La Moda Ideal.—Paris Album.—Paris chic Parfait.—Paris Enfants.—Revue des Chapeaux.—Lingerie Elegante y otras muchas.

LO MISMO LAS MODISTAS QUE LAS BUENAS AMAS DE CASA DEBEN VER ESTA EXPLÉNDIDA COLECCION.

Tipografía Mahonesa.-Calle Nueva.

La cuestión de las reparaciones

Se ha publicado el texto de las respuestas dadas por los Gobiernos aliados al informe de los peritos

Francia procurará la rápida ejecución de las conclusiones de los técnicos

París 27.—La Comisión de Reparaciones publica hoy el texto de la comunicación que ha dirigido el 17 de abril a los diversos Gobiernos aliados y las respuestas de Francia, Inglaterra, Italia y Bélgica, que han llegado a su poder.

En sus respuestas a la comunicación de la Comisión, el Gobierno francés declara que el informe de los peritos responde exactamente a la finalidad que se le había atribuido.

«Las conclusiones del informe de los peritos—declara el Gobierno francés—forman un conjunto de lo más interesante y completo. La comisión se encuentra de esta manera en condiciones de pronunciar y dictar conclusiones definitivas al dar a las conclusiones de los peritos una forma ejecutoria. Hasta después de que la Comisión de Reparaciones haya dado a las proposiciones de los peritos una consecuencia práctica, los Gobiernos no podrán obrar útilmente; también es preciso para ello que el Gobierno alemán haya tomado por su parte las disposiciones necesarias para ejecutar los acuerdos de la Comisión.»

El Gobierno francés considera como entendido que él hará durante las conversaciones que se entablarán en el momento preciso todos los esfuerzos compatibles con el interés de Francia, para obtener que sean prontamente puestas en ejecución las conclusiones definitivas que proponga la Comisión.

DE FOOT-BALL

PUNTO FINAL

Disconforme con algunos extremos que en la pobre defensa que J. M. hace en ese periódico y en la cual dice son aclaración a los cargos que le diriji (unos cuantos días ha) manifestando no ser culpable ni merecedor de ellos; me veo en el caso, muy a pesar mio, de escribir cuatro letras, para decirle, primeramente, que no es cierto que el público de Mahón insultara a los villacarlinos. Lo que hizo el respectable, fué una protesta «no un insulto». Además, en manera alguna podía degenerar en apedreamiento ni en ninguna clase de atropello, pues yo he visto partidos en que el equipo España se ha retirado por el más fútil motivo y no ha habido nunca más que la consiguiente protesta ¡jamás cafetería!, a pesar de ser más grave la retirada.

¿Quién tenía la culpa y dió pie a

Así es que cuando emborrana cuartillas para el periódico de Palma de Mallorca, falsea casi siempre los hechos en lo que a foot ball concierne.

Para terminar, notifícole al señor Mora (y ruego cuando escriba ponga el segundo apellido para no dar lugar a confusión con otro señor), que hago punto final, porque si hubiese de escribir otra vez sobre el mismo asunto, estoy casi seguro que el lápiz rojo del censor no me dejaría decir lo que se merece.

JUAN ANDREU.

De Villa-Carlos

FUTBOL

El Olimpia 4 El Dos de Mayo 3

El domingo por la tarde, los citados equipos efectuaron un encuentro amistoso, a las cinco. Arbitró muy acertadamente el señor Orfila, y presenció el partido escaso, pero muy correcto público.

Por el equipo Olimpia (local), se alinearon Sánchez, Enseñat, Riera, Teixas, Martínez, Rovellada, Roca, Coll, Obercie, Siberia y Miguel; y por el Dos de Mayo (de Mahón) Vidal, Triay L. Olives, Triay L. Llull, Cardona, Quintana, Torres, Sintes, Miret y Florit.

Correspondió el saque a los visitantes con campo a favor, siendo el primer disparo serio contra el marco Dos de Mayo, que esquivó muy bien su guardameta. Tras un peloteo alterno y sin acentuar el dominio, marcaron el primer goal los del Olimpia; incurren estos en penalty, pero es desvirtuado intencionadamente por quien ejecuta el castigo. Corner contra los locales no tiene consecuencias y tampoco un ataque peligroso al marco de los visitantes, cuya línea defensiva vióse en apurada situación; ligero dominio de los visitantes, pero al disparar contra la meta, pasan por alto los zambombazos; nuevos ataques de los locales hacen actuar brillantemente la defensa del Dos de Mayo, que es muy bien auxiliada por la línea de medios; corner sin consecuencias contra los visitantes un ligero dominio de los locales y marcaron estos su segundo goal; un zambombazo al marco de los locales y su portero nos sirve una zamerana que evita la perforación de la meta; luego sigue un ataque a la misma, y se traduce en primer goal para el Dos de Mayo, y al poco rato finaliza la primera parte del partido.

Empieza la segunda y el portero del Olimpia con sus filigranas, al repeler un serio ataque, pone en peligro su meta; una corner contra los visitantes se convierte en tercer goal para los locales, que luego son tenazmente atacados, sin resultado desagradable; dos corners sucesivos contra «Dos de Mayo» no son positivos y una arrancada de los visitantes es desbaratada por el trío defensivo local, siguiendo luego otro que acaba en segundo goal para los visitantes; el portero del «Olimpia» incurre en penalty; se ejecuta el castigo y ello vale el tercer goal para el «Dos de Mayo»; corner nula contra los visitantes, y al poco rato consiguen el cuarto goal los locales, dando fin el partido después de varias jugadas sin importancia.

No cabe hacer distinciones en ninguno de los bandos, ya que, en nuestro concepto, todos lucharon bien y decididos en busca de la victoria; y actuaron, como segundos equipos, a las mil maravillas.

Automóviles de Menorca

A PARTIR DEL JUEVES DIA 8 DEL CORRIENTE MES DE MAYO, LA SALIDA DE MAHON DEL AUTO CORREO QUE SE EFECTUABA POR LA MAÑANA A LAS 7 Y MEDIA, EN LO SUCESIVO LA EFECTUARA A LAS 7.

LOS JUEVES ESTE AUTO ENLAZARA CON EL VAPOR QUE SALE DE CIUDADELA PARA ALCUDIA A LAS 10.

TRIANON

LUNES, DIA 12 DE MAYO DE 1924. - A las 6 y media. SESION POPULAR

Se proyectará por última vez la tercera jornada de la Serie Monumental del Programa Verdaguer, que ha recorrido triunfalmente los principales cines de Europa,

El hombre sin nombre

Magistral interpretación de HARRY LIEDEKE y MARY CRISTYANS. Comenzará la sesión con la chiserosísima película en dos partes EL GRAN REMEDIÓ, a cargo de Ben Turpin (El Bizco) y Luisa Fazenda.

Presupuestos municipales

II

Sigamos su examen.

Además de las partidas que citábam en nuestro número del viernes, se suprimen en el proyecto de presupuesto de gastos las siguientes:

Una subvención de 40 pesetas anuales al sacristán de la parroquia de Santa María, por repicar las campanas en determinados actos municipales.

Las gratificaciones, importantes en junto 2.805 pesetas 80 céntimos, que se abonaban al Secretario, al Contador, al Depositario, al Administrador de Consumos, al Veterinario y al Arquitecto, como premio a los servicios que llevan prestados al Ayuntamiento, equivalente al descuento que sufren sobre sus respectivos haberes.

Hasta aquí las economías propuestas, que en total vienen a representar unas 6.500 pesetas.

Entre los aumentos de gastos, que se han consignado de utilidad o conveniencia públicas, figuran en el proyecto de presupuesto:

El de 15.000 pesetas en la subvención que se abona a los Establecimientos municipales de beneficencia; por haberse eliminado la de 7.200 pesetas que viene percibiendo la Beneficencia domiciliaria, eliminación debida a que parece que la nueva ley prohíbe que en los presupuestos figure partida para socorros domiciliarios.

A un Ordenanza se le aumentan 180 pesetas anuales.

Al Médico del Hospital Civil se le asigna una gratificación de 120 pesetas al año, con la obligación de prestar asistencia gratuita a los enfermos y parturientas pobres que la reclamen.

Se señala una gratificación de 180 pesetas a un encargado de cuidar del servicio de aguas de la fuente de la calle del Campamento.

Para gastos de las nuevas clínicas para enfermos pobres que se instalan en el Hospital se consignan 400 pesetas.

Se eleva a 700 pesetas la partida destinada a gastos de la fiesta del árbol.

Como subvención o gratificación a un Profesor de instrumentos de cuerda que venga de la Península, se consignan 1080 pesetas.

Se señala una subvención de 720 pesetas para que un determinado niño de familia modesta de esta Ciudad pueda continuar los estudios de violín en la escuela municipal de música de Barcelona.

Se destinan 900 pesetas para la creación de tres vigilantes de madrugada.

Se elevan a 17.200 pesetas las 14.500 que percibe la Eléctrica por el servicio de alumbrado público, en concepto de mejora del mismo y pago de impuestos del Estado.

Prescindimos del detalle de varios otros aumentos y disminuciones de gastos, por referirse a servicios de ca-

rácter general para los cuales es arbitraria en el Ayuntamiento su dotación y su empleo. Digamos, como resumen, que la diferencia entre los gastos del presupuesto anterior y los que se proyectan para el año próximo es de 6 a 7 mil pesetas.

No sabemos la impresión que causará en el público la obra de reconstitución económica que está realizando nuestro Ayuntamiento; pero con todos los respetos, con todas las consideraciones que nos merecen la cultura de algunos de los señores que dirigen la hacienda municipal, y la buena voluntad de los demás concejales que se dejan guiar por aquellos, hemos de expresar nuestro criterio y nuestra modesta opinión. Consideramos que no han sabido colocarse a la altura del nuevo Estatuto municipal, interpretándolo con error y dejándose llevar de un espíritu mezquino de economías, en perjuicio de obligaciones municipales que son o debieran ser sagradas para cuantos se precupan de veras del bienestar de un pueblo.

Continuaremos.

Crónica local y general

Nuevo alcalde

El sábado a las diez de la noche se constituyó en sesión extraordinaria el pleno del Ayuntamiento con objeto de proceder a la elección de un nuevo alcalde, toda vez que resultaron infructuosas las gestiones realizadas para que don Juan Biale Orfila retirara la dimisión de los cargos de concejal y de alcalde, presentadas aquellas con carácter irrevocable.

Se acordó admitir la dimisión del cargo de alcalde, mas no la de concejal, cosa que se comprende, pues esta última investidura le fué conferida al señor Biale gubernativamente, y por lo tanto no compete al Ayuntamiento admitir la renuncia.

En la forma reglamentaria se procedió a la elección de alcalde y por catorce votos resultó designado don Antonio Victory Taltavull, quien pasó a ocupar el sillón presidencial y pronunció el discurso debido en concepto de agradecimiento, anuncio de propósitos, solicitud de ayuda y ofrecimiento.

Felicitamos al nuevo alcalde. Además de las catorce papeletas computadas a favor de don Antonio Victory, se escrutaron dos en blanco y una con el nombre del concejal señor Gómez Fantova.

El teniente de alcalde señor Conforto, que presidió la sesión hasta luego de ser nombrado el señor Victory, dedicó con asentimiento del Concejo, afectuosas y laudatorias frases de despedida al señor Biale Orfila, alcalde dimisionario.

Entre las consideraciones que en su discurso inaugural hizo el señor Victory Taltavull queremos hacer mención especial de las que dedicó al actual pe-

En el Stadium Mahonés

Iberia 2 Ciudadela 1

Con bastante concurrencia da principio el juego que arbitra Obrador, no viendo ninguna jugada notable desde el principio hasta el fin del partido, resultando muy soso y malísimo.

Los dos goals han sido colados por Blanco; pero hay que hacer constar que han sido por obra de los delanteros del Iberia, que aquí, por encontrarse cerca de la puerta, los ha entrado con facilidad.

El Iberia se ha presentado con dos jugadores del Menorca, por faltarle los de su equipo, que no han podido jugar.

Tampoco se ha distinguido ningún jugador de ningún bando. La línea delantera Iberia, como no se ha entendido se ha perdido una cuantas veces ocasión de marcar algún tanto más. Los defensas han jugado poco y algunas veces contrarios a su marco, por lo que incurrieron en penalty que se cuidaron de que se convirtiese en goal los ciudadelanos, si bien ha sido un penalty bobo y muy flojito; pero como tal vez el portero se creía que lo tirarían fuera ni siquiera ha hecho mención para pararlo. Poncio no obstante, ha hecho unos despejes bonitos.

El Iberia se apuntó otro goal; pero resultó que antes había tocado offside, por lo cual queda desde el momento anulado, terminando con los goals citados en el epígrafe.

Del Ciudadela, tampoco se han entendido los delanteros y se han perdido ocasiones de marcar; los medios tampoco se han hecho ver y tan sólo un momento el centro. Los defensas flojamente, si bien ha habido uno de ellos que ha despejado algunas veces. El portero en dos partidos que le hemos visto no nos ha convencido, a pesar de tener talla para el cargo, pues en las jugadas que ha intervenido han sido muy malas para su equipo. Parece que está un poco asustado cuando juega en Mahón, pues los de allí dicen que es un «as».

De la Iberia la línea media ha sido la que más ha jugado y el delantero extremo derecho, que es buen corredor, ha tirado unos cuantos centros que de haber estado allí Quintana los hubiera convertido en goal. Público de Ciudadela asistió mucho y vinieron muchos autos.

Por no haber sido regado el campo y sus contornos hemos visto que todos los que iban de negro han salido blancos, y en parte puede ser causa la falta de riego, de que se haya jugado mal, debido a que muchas veces no se veía el esférico por el polvo que levantaban los jugadores, y alguna que otra ráfaga de viento, que por cierto ha soplado bastante. Conviene, pues, en otra ocasión regar, media hora antes de efectuar el partido, el terreno de juego y sus contornos.

Escrito lo anterior, hemos tenido ocasión de hablar con algunos de los señores de la Junta Directiva del Mahón F. C., quien nos ha manifestado que el próximo domingo el campo será regado convenientemente para evitar las molestias de que nos ocupamos más arriba.

COK
Pídale siempre a la
FABRICA DE GAS

Don Joaquín Conforto Tudurí, Alcalde accidental de la ciudad de Mahón

Hago saber: Que el juicio de revisión de exenciones del servicio militar ante la Sección delegada en Menorca de la Comisión Mixta de Reclutamiento de Baleares, se celebrará en los días de este mes que a continuación se indican, y demás que sean necesarios.

Día 19. Revisión de exclusiones, excepciones y fallos reclamados del reemplazo de 1924.

Día 20. Revisión de exclusiones y excepciones de los reemplazos de 1923, 1922 y 1921.

En su virtud se cita a los mozos de los expresados reemplazos que están comprendidos en el artículo 126 de la vigente Ley de Reclutamiento, así como a las demás personas interesadas, para que en los días indicados que les correspondan y a la hora de las nueve de la mañana, se presenten ante la Comisión mixta, en estas Casas Consistoriales, advirtiéndoles que de no efectuarlo les parará el perjuicio a que haya lugar.

Mahón a 9 de Mayo de 1924. — Joaquín Conforto.

Un aliento perfumado se obtiene ya después de emplear una sola vez la mundialmente acreditada pasta dentífrica

Chlorodont

OCASION

Vendo a precio de ganga un Gramófono con buena partida de discos, todo casi nuevo.
Informes, calle Prieto y Caules número 105.

Cocinera y criada

Se necesitan. San Sebastián, número 1.

Automóvil de alquiler

Para viajes y excursiones
PRECIO MODICO
Informes, Conserjería Dineret.

Clases de Música

A DOMICILIO
Informes: Gracia, 89 A.

ESPECTACULOS

CINE CONSEY. — Se estrenó ayer el film «Alma vasca» que gustó e interesó a los espectadores.

SALON VICTORIA. — Cinta muy artística y de bellissimo argumento es la estrenada el sábado y que se titula «El monstruo de los celos».

En este film, muy artístico, actúa de protagonista Dorothy Dalton, una actriz atildada, genial, bella y distinguida que en el papel de referencia pasa con felicísima inspiración por todos los matices y modalidades de que el alma es susceptible; pasión que avasalla, ternura, sentimiento, dolor y alegría.

OBRA NUEVA

La mujer que agotó el amor

(Novela)
Por Alberto Insúa
Precio: 5 pesetas

Véndese en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

TEATRO PRINCIPAL

TEMPORADA DE CINE
Hoy lunes día 12 de Mayo de 1924. — A las 9 y media
EL MAS GRANDE ACONTECIMIENTO DE ARTE
Ultima proyección de la primera jornada de la monumental película de gran espectáculo

La Batalla

Sublime creación de los afamados artistas
SESSUE HAYACAWA, TSURU AOKI, GINA PALERME y JEAN DAX
SIN SEXTETO :: SOLO CON PIANO
REBAJA DE PRECIOS. APROVECHAD ESTE ULTIMO DIA.
Jueves, día 15, a las 6 y media y 9 y media, estreno de la segunda jornada de LA BATALLA.

El España pasó a entenderse con el primer del Alayor F. C. en aquella villa, resultando vencedores los villarlinos por dos goals a uno.

El sábado llegaron de Palma los equipiers que integran el Levantino, de esta localidad, después de haber efectuado los encuentros concertados de antemano con el Baleares, en los que resultó vencedor este último.

Bién llegados.

J. M.

5-5-924.

Junta de Plaza y Guarnición de Mahón

Hace saber: Que el día 28 del corriente a las once horas tendrá lugar en el Gobierno Militar de esta Plaza y ante la misma, un concurso público con el fin de adquirir los artículos necesarios y que luego se detallan. El pliego de condiciones que ha de regir en dicho acto, estará expuesto en el Parque de Intendencia y Hospital Militar, todos los días laborables durante las horas de oficina. Las ofertas se harán en pliego cerrado; irán dirigidas al Excelentísimo señor General Gobernador Presidente de esta Junta.

Las muestras irán aparte del pliego con un lema y precio de la mercancía; pero no el nombre del proponente. Las adjudicaciones lo serán provisionalmente al que presente oferta más ventajosa en calidad y precio para cada artículo, y se hallen ajustadas a las condiciones del concurso.

Si el adjudicatario de algún artículo no sirviese éste en cantidad y tiempo que se le fije, queda obligado a abonar la diferencia en más si la hubiese con relación a la compra que para cubrir la falta realice en plaza la Junta. Las ofertas podrán presentarse desde la publicación de este anuncio hasta la hora de celebrar el concurso.

Para el Parque de Intendencia

Harina para pan de Hospital y para pan de tropa. — Cebada vieja. — Paja pienso empacada. — Leña fuerte para hornos, y de pino para confección de ranchos. — Sal común. — Carbones de cok y vegetal. — Petróleo. — Aceite de Oliva de 2.^a.

Para el servicio de Hospitales

Aceite de Oliva de 1.^a y de 2.^a. — Azúcar. — Café tostado. — Carbones de cok y vegetal. — Leña fuerte. — Carne de vaca limpia y para biftek. — Hueso. — Garbanzos. — Huevos. — Carne de gallina. — Jabón común. — Pasta para sopa. — Leche de vaca y condensada. — Patatas. — Manteca de vaca y cerdo. — Tocino salado. — Vinos, tinto, generoso y Málaga. — Queso. — Jamón limpio. — Frutas. — Verduras. — Alcoholes de 80° y desnaturalizado.

El importe de la publicación de este anuncio será sufragado a prorrata entre los adjudicatarios.

Mahón 9 de Mayo de 1924. — P. A. de la Junta, El Comandante de Intendencia, Secretario, José Martín. — V.º B.º — El General Presidente, Martín Alcoba.

Banco de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento 15 Mayo próximo, de títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100.

También descontamos los demás cupones de otros valores de vencimiento fijo, siempre que su líquido importe nos sea conocido.

COTIZACIONES DE LA PLATA

Faciliada por la casa Marret Bonnin, Figuerola y C.ª de Barcelona.

PRECIOS DE VENTA AL POR MAYOR

	EL KILOG	Pesetas
Platino		
Oro fino		
Plata fina barra	180	90
id. 950 m. m.	170	85
id. 935 id.	168	84
id. 916 id.	165	82.50
id. 900 id.	162	81
id. 890 id.	154	77
id. 875 id.	146	73
Nitrato de Plata puro 555	99	49.50
Cloruro de oro puro 535		
Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos.		
Venta y compra de bolos y galerías precio según sea y número.		
Venta de Oxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruro.		
Depósito en Mahón: Plaza Arzevala, núm. 7.		
Banco de 27 de Abril de 1924.		

COK

Calidad y precios sin competencia
Servicio a domicilio

FABRICA DE GAS

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 8 a las 23. (Recibida con gran retraso) y 10 a las 23 30.

El crimen del exprés

Epilogo macabro

Tres ejecuciones

Piedad para los reos

Madrid.—El patriarca de las Indias visitó al Presidente del Directorio en su despacho oficial.

Antes de entrar dijo a los señores de la prensa:

—Vengo a pedir piedad para los reos. Hace dos días que estuvo a verme el padre de Sánchez Navarrete y les aseguro a ustedes que quedé tras-pasado de dolor ante aquel padre atribulado que vestía el honroso uniforme.

Después hizo pasar a su despacho el general Primo de Rivera a los defensores.

El de Honorio, dijo que en un salón de espera aguardaban el padre, un hijo, un hermano y una hermana de Honorio.

Dispuso el Presidente que pasaran inmediatamente.

Llorando acongojados, se arrojaron a los pies del general.

Primo de Rivera procuró consolar-les.

Tras de benévolas frases del presidente dió éste por terminada la entrevista.

Los tres defensores volvieron a bajar. Cuando llegaban al salón de la planta baja entraba en él el capitán general de Madrid.

Los deudos de Honorio Sánchez, repitieron la escena que habían hecho con el general Primo de Rivera y acongojados cayeron a sus pies implorando perdón.

El general Moltó también les dirigió palabras de consuelo.

El alcalde de Madrid y el obispo pidieron audiencia al general Primo de Rivera.

Les dijo que si hubiera un resquicio tan sólo para conceder el indulto, sería el primero en aconsejarlo.

No hay indulto

Al terminar una reunión del Directorio el general Vallespinosa visiblemente afectado dijo a los periodistas:

—La verdad oficial que yo puedo dar es la de que el Directorio no posee los elementos de juicio indispensables para decidir; y, en fin, señores, ruego a ustedes que ni me obligen a decir lo que no puedo ni debo decir.

Los semblantes de los generales que bajaban de la reunión reflejaban una impresión dolorosa.

Por último, el general Primo de Rivera salió a las nueve en punto de la noche y dijo, visiblemente afectado:

—Esos padres de Navarrete y esa familia de Honorio Sánchez, me dan pena.

Ya les habrá dicho el general Vallespinosa, y yo repito sus palabras, que es preciso tener compasión de esas familias, y por eso yo ruego que la prensa nada diga de nuestra obligada y necesaria resolución.

La terrible sentencia

A las nueve el juez dió lectura a los procesados, en la celda de Piqueras, reunidos los tres reos, de la sentencia con el decreto del capitán general.

Piqueras y Navarrete la oyeron con entereza de ánimo.

Honorio, con palidez cadavérica, lloró amargamente.

Los tres firmaron esposados.

El juez concedió una entrevista a la familia de Honorio.

La escena fué emocionante y desgarradora.

Al separar el reo de su familia, la hermana sufrió un ataque nervioso y el padre estaba anonadado.

El hijo hizo un encargo reservado al oficial de la prisión, y anunció que mañana iría a la cárcel.

En la cárcel Modelo

Después de las siete llegaron a la cárcel los defensores de Piqueras y Honorio Sánchez, señores Dueñas y Vidal Moya.

El de Navarrete, don Aurelio Matilla, llegó acompañado de don Enrique Martínez, allegado a la familia.

Dijo al juez que venía comisionado por los padres de Navarrete para solicitar la gracia de que el cadáver de Navarrete fuera en un ataúd sufragado por la familia, depositado en coche fúnebre.

El juez accedió a la petición, condicionada con que había de ser trasladado al depósito judicial e inhumado con los cadáveres de los otros dos reos.

En capilla

A las nueve y media entraron los reos en capilla, acompañados de cuatro hermanos de la Paz y Caridad, quienes comenzaron a exhortarles a que se pusieran bien con Dios, haciendo confesión general.

La capilla estaba dividida en tres compartimientos, y en cada uno había un reclinatorio.

Hasta las diez y media los reos se mostraron animados.

A partir de esta hora se comenzó a notar decaimiento en Honorio y Navarrete que continuamente se echaba en la cama, pues no podía tenerse en pie.

Piqueras toda la noche la pasó conversando animadamente.

Navarrete y Piqueras, después de confesar, descansaron algunos momentos.

Honorio se dedicó a escribir largo rato cosas sin ilación.

Piqueras conversó con su defensor y el de Navarrete, haciéndoles nuevo relato y detalle de lo ocurrido dentro del coche correo, que modifican un tanto la forma en que se cometió el crimen.

A las tres de la madrugada se terminó de levantar el patibulo, fijándose postes con banquillo.

Se encontraban unos de otros a un metro.

Desde las tres y media comenzaron a decirse misas.

Los reos rezaron el rosario con gran fervor, y retestaron a la letanía rezada por el sacerdote.

A las cuatro de la madrugada volvieron a confesarse.

Todos seguían dando muestras de gran serenidad.

A las cinco de la mañana oyeron otra misa y volvieron a confesar.

Honorio hizo el testamento. Un crucifijo de plata que le dió el hermano de la Paz y Caridad, marqués de Portago, se lo regaló al capitán Vidal Moya, su defensor.

También entregó el escapulario que llevaba para su padre.

A las seis menos cuarto formó el piñete militar cerca de los patibulos.

A las seis en punto salió Honorio, precedido de un sacerdote que llevaba el crucifijo.

Le acompañaba el defensor, rodeado de hermanos de la Paz y Caridad.

Honorio Sánchez llegó al patibulo muy decaído.

En el momento de encontrarse frente al instrumento del suplicio se abrazó fuertemente a su defensor señor Vidal Moya, besándole en ambos lados de la cara.

La escena produjo gran emoción entre los concurrentes.

Después besó los crucifijos que llevaban los sacerdotes.

Se sentó luego en el banquillo, mientras el verdugo de Burgos le ataba con la correa y le ponía la argolla automática.

Los verdugos de Burgos y Madrid dieron vuelta a la manivela.

Un hermano de la Paz y Caridad colocó un paño negro sobre la cara del reo.

—Duró tres minutos el acto de la ejecución.

Hubo necesidad de sacar del patio al defensor, que estuvo a punto de caer desvanecido.

El médico de la cárcel reconoció al reo, viéndolo que era cadáver.

A las seis y diez minutos salió, nuevamente, la triste comitiva conduciendo a Piqueras.

Inmediatamente tomó asiento en el banquillo.

Fué sujeto al poste, y tras breve despedida le ejecutaron ambos verdugos dos minutos después.

—Quedó con las piernas rígidas.

A las 6,20, con el mismo ceremonial salió Navarrete.

Llevaba puesta gabardina, inspiraba lástima. Apenas si podía tenerse; llevaba los pies arrastrando por el suelo. También besó los crucifijos. Dos minutos después quedaba sujeto, siendo ejecutado en la misma forma y por los dos verdugos. Cuantas personas se encontraban dentro del recinto estaban profundamente emocionadas.

Honorio fué quien demostró mayor entereza.

El gentío que había en la puerta de la cárcel, al ver izar la bandera negra, se descubrió respetuosamente, emocionado.

Las mujeres lloraban.

Tristes detalles impresionantes

Los defensores presentaban un aspecto deplorable, en particular el de Honorio, teniente Vidal, que lloraba sin poderse contener. Dos amigos le metieron en un auto y le llevaron rápidamente a casa.

Al reconocer el médico el cuerpo de Piqueras confirmó que aún vivía, siendo preciso apretarle nuevamente, porque la argolla le había cogido la ropa del cuello.

El sacerdote que asistía a Honorio tuvo que retirarse indisputado al gritar el reo «Me aprietan poco!», y correr, rápidamente, el verdugo de Burgos, a echar la llave.

Cuando llegó Navarrete al patibulo faltaba correa para sujetarle.

Precisó quitar la que amarraba el cadáver de Honorio, que quedó colgando.

Navarrete exclamó, momentos antes: — ¡Muero tranquilo, porque expío mis culpas!

Piqueras dijo: «El indulto sólo debe venir cuando puede reportar algún beneficio a la sociedad. En este caso vale más morir que estar toda la vida encerrado en un presidio.»

Otros detalles

El subalterno de la cárcel que subió a la torreta para izar la bandera negra, estaba tan afectado, que no podía cumplir su misión.

La gente seguía los movimientos nerviosos del subalterno.

Tuvo que subir un compañero que le ayudó hasta dejar el perdón puesto.

La guardia civil no pudo evitar que la gente irrumpiera hasta el mismo zaguán de la cárcel, cuyas puertas quedaron abiertas.

Aunque ha causado una impresión enorme, Madrid presenta el aspecto normal.

Barcelona 12, 7-30

Crónica Nacional

FOOT-BALL

Diversos partidos

Han luchado en esta capital el equipo inglés Everton y el Reserva del Barcelona reforzado con equipos del Gracia, Sabadell y Badalona.

Ganaron los ingleses por dos a uno.

El Español ganó al Avenç por dos a cero.

El Unió de Sans ganó al Martinenc por tres a uno.

En Bilbao lucharon el equipo nacional contra el Newcastle, ganando los españoles por uno a cero.

Noticias varias

Nombramiento

Ha sido nombrado Comandante General de Melilla, el de División señor Sanjurjo.

Cesa por motivos de salud el señor Marzo, que padece un ataque de reuma.

Telegramas oficiales

Facilitados en la Delegación del Gobierno

Reñidos combates

Día 10.

Da cuenta el parte oficial de algunas escaramuzas de poca importancia libradas con el enemigo y de que la aviación ha reconocido el frente y realizado bombardeos, notándose gran movimiento, desorden y consternación del personal y ganado.

En la zona occidental se ha efectuado un convoy a la posición Solana, que fué hostilizada por el enemigo oculto en ambas márgenes del río Lau, resultando heridos el capitán de artillería de montaña don Juan Longoria-Lundabon y los tenientes de Regulares de Ceuta don Carlos Laret Ruiz y don José Antonio Ontiveros Sánchez, también graves. Además un soldado muerto y siete heridos.

Madrid 11, 10-45.

En la zona oriental en el día de ayer se ha realizado un importante combate contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Mesaud.

Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo, en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearon sobre las posiciones conquistadas y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo que aún ofrecía resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándose de varios de sus muertos.

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones de la Deuda Amortizable 5 por 100, vencimiento 15 del actual.

SARNA

Antiséptico MARTÍ 9

El único que la cura sin baño. Véndese en todas las farmacias.

Tipografía Mahonesa.—CALLE NUEVA

Estoy altamente satisfecho del comportamiento de cuantas tropas han intervenido en esta operación, dando muestras de gran bizarría.

Como se combatió hasta las últimas horas de la tarde, la evacuación ha tenido las dificultades inherentes a la distancia y escasez de comunicaciones.

No se conoce el número de bajas, que pueden calcularse en unas 70, entre muertos y heridos, siendo las fuerzas del Tercio y Regulares las que más han padecido en el combate.

Entre los oficiales evacuados figuran los tenientes de Regulares de Melilla don José López, muerto; y don Enrique García Argüelles, grave.

Del Tercio de Extranjeros, tenientes don Feliciano Rojas y don Clemente Valverde, muertos.

Del Regimiento Mixto, don Lázaro Ras Ruiz, menos graves.

En las posiciones de Benitez estalló un mortero Laffite, causando graves heridas a los oficiales del Tercio don Antonio de Lugones y don Luis Rueda, matando a dos soldados e hiriendo a 12.

La aviación ha actuado sobre los sembrados de Alhucemas con bombas incendiarias y de trilita.

En Sidi Mesaud ha cooperado mañana y tarde a la acción de nuestras tropas con manifiesto acierto, especialmente sobre los barrancos que albergan nutridos contingentes enemigos y en la zona occidental bombardeando poblados y concentraciones rebeldes.

En la línea de Laud de catorce aparatos que salieron ayer de Tetuán llegaron doce a Melilla, uno cayó en la bahía de Alhucemas, hundiéndose y salvándose la tripulación, y otro aterrizó sin novedad en Argelia.

En la zona occidental una columna de Uad ha efectuado un reconocimiento por este valle.

Se ha efectuado convoy a Solana sin novedad.

Madrid 12, 0-40.

En la zona oriental, en el sector de Sidi Mesaud y a las 7-30 de la mañana lanzáronse nuestras tropas al asalto del atrincheramiento y posiciones donde aun se mantenía el enemigo, haciendo una oportuna salida la guarnición de Sidi Mesaud.

El regimiento de San Fernando cooperó con su esfuerzo en poner en fuga desordenada al enemigo, dejando en nuestro poder cerca de un centenar de cadáveres, y considerable número de armamentos que no han podido llevarse.

La brillantísima victoria obtenida por nuestra bizarra tropa, con la cooperación de la harka de Benisaid al mando del fiel Amarusen, ha culminado con la entrada sin novedad de abundante convoy, fraccionado para bastantes días la posición hostilizada.

Al éxito de la operación contribuyeron todas las unidades; con un espíritu incontestable el Tercio, con valor y lealtad los Regulares, con acierto y arrojo la Aviación y con admirable preparación la Artillería, los ingenieros y los demás servicios, desde el alto mando del general Fernández Pérez al último soldado.

La Sanidad Militar hizo ayer con orden y actividad la evacuación de los heridos, quedando perfectamente atendidos en el hospital de Quebdani y en Melilla.

El municionamiento perfecto y la Intendencia llegó hasta la abnegación.

Las tropas vivaquearon en el campo para dar la sensación de dominio y castigo.

En la zona occidental la columna de Queipo ha efectuado convoy a Solana y Chantafa, resultando herido un artillero de la batería de montaña y muerto un legionario.

En provincias sin novedad.

Madrid 11, 10-45.

En la zona oriental en el día de ayer se ha realizado un importante combate contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Mesaud.

Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo, en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearon sobre las posiciones conquistadas y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo que aún ofrecía resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándose de varios de sus muertos.

Madrid 11, 10-45.

En la zona oriental en el día de ayer se ha realizado un importante combate contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Mesaud.

Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo, en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearon sobre las posiciones conquistadas y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo que aún ofrecía resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándose de varios de sus muertos.

Madrid 11, 10-45.

En la zona oriental en el día de ayer se ha realizado un importante combate contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Mesaud.

Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo, en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearon sobre las posiciones conquistadas y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo que aún ofrecía resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándose de varios de sus muertos.

Madrid 11, 10-45.

En la zona oriental en el día de ayer se ha realizado un importante combate contra el enemigo concentrado en las inmediaciones de la posición de Sidi Mesaud.

Tras gloriosos combates llenos de brillantes episodios nos hemos adueñado de los objetivos propuestos, arrojando al enemigo, en lucha cuerpo a cuerpo, de posiciones donde se había atrincherado sólidamente.

Las tropas vivaquearon sobre las posiciones conquistadas y proseguirán mañana su acción para seguir castigando al enemigo que aún ofrecía resistencia, a pesar del considerable número de bajas que se le ha hecho, apoderándose de varios de sus muertos.

riodo de la vida pública ciudadana en lo que concierne a la política y a la administración. Tomamos al oido alguna referencia, susceptible por lo tanto de error y por ende de rectificación. He aquí lo que recordamos.

Es el presente un periodo revolucionario y por lo tanto de renovaciones radicales y cambios definitivos, si quiera la revolución sea mansa e incruenta.

Claro está que en periodos semejantes se acentúa más y más el deber siempre imperante de consultar al pueblo, traducir sus deseos, ansias y aspiraciones para encauzarlas y darles realidad, sin vacilar para conseguir tal fin en rectificar o variar o modificar cuantos acuerdos o proyectos sea preciso, ya que—y esto va por cuenta nuestra—es de sabios mudar de opinión, según reza un proverbio.

Previsión del tiempo

Del 12 al 13 llegará a las Islas Británicas una depresión acéanica que producirá algunas lluvias en las regiones septentrionales de la Península, con vientos del tercer cuadrante.

Del 14 al 15, se perturbará más el estado meteorológico en nuestro territorio, pues se formará entre Portugal y Galicia una importante depresión, que ocasionará lluvias y tormentas generales, con vientos de diverso rumbo.

En el paseo de Isabel II

A la hora anunciada dió ayer tarde la música militar en el paseo de Isabel II el programa que con antelación publicamos.

Ejecutadas con maestría todas las piezas culminaron la afinación, el ajuste y el atildamiento en la interpretación de trozos seleccionados de la ópera «Cavalleria Rusticana»; sonata en la que se detalló con afiligranada labor hasta el más pequeño detalle y que fué escuchada por el público que rodeaba el templete con fervoroso recogimiento y con verdadera unión filarmónica.

El señor Delgado Rey, inteligentísimo maestro, y sus ayudados y aprovechados dirigidos, entre los que hay competentes profesores de diversos instrumentos, recibieron una vez más felicitaciones y aplausos a los que unimos los nuestros muy expresivos y sinceros.

La concurrencia numerosa.

Fallecimiento

Acompañado de numeroso cortejo, ayer tarde, a las siete y media, fué conducido al Cementerio el cadáver de nuestro anciano amigo don Pedro Enrich Carreras.

Era un hombre bueno y modesto, de ideas progresivas, conocido y estimado en toda la población, principalmente entre la clase obrera del Barrio 15, donde vivió los setenta años de su existencia.

Reciba su apreciable familia nuestro sentido pésame.

Por la Beneficencia Municipal

Causó ayer extrañeza que en el paseo de Isabel II no hubiera sillas de alquiler por si alguien las solicitaba. Ya es sabido que tal recaudación beneficia el fondo municipal de asistencia pública.

Reproducimos la observación que se nos hizo porque la creamos pertinente, aun cuando no sea posible asegurar si se habrían alquilado o no algunas sillas. Lo numeroso de la concurrencia y la posición social de algunas personas que ocuparon asiento en los bancos nos inducen a creer que algunas sillas se habrían pedido.

Como el fondo de beneficencia municipal está siempre necesitado, conviene tomar en cuenta la precedente observación que se nos rogó publicáramos. Aun cuando no se alquilen muchas sillas por no estar avanzada la estación, buenas son siempre unas pesetas de ingreso pro beneficencia.

Denunciados

El municipal don Francisco Bagur denunció a una vecina de la plaza de Explanada por sacudir una estera. Fué multada en diez pesetas.

Por el mismo guardia han sido denunciados los dueños de cuatro carros abandonados en la calle de Prieto y Cayles.

El dueño de un auto ha sido también denunciado por estar desprovisto el vehículo de silenciador.

TIPOGRAFIA MAHONESA

CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta en negro y en colores. -- Especialidad en trabajo comercial

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas, Tintas, etcétera

TARIFA DE ANUNCIOS

La Voz de Menorca

Anuncios publicados en segunda o tercera página

Ancho de una columna	Ancho de tres columnas
6 líneas cuerpo 10 y de 1 a inserciones. 5'00 pts.	Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para las dos columnas.
3 líneas cuerpo 10 y de 4 a inserciones. 5'00 »	De un octavo de página
10 líneas cuerpo 10 más de 6 inserciones; la inserción. 0'50 »	Por una inserción. 10'00 ptas.
10 líneas cuerpo 10 y de 1 a inserciones. 5'00 »	Por dos inserciones. 15'00 »
10 líneas cuerpo 10 y de 4 a inserciones. 8'00 »	Cada nueva inserción 4 pesetas de aumento
10 líneas cuerpo 10 más de 6 inserciones; la inserción. 1'00 »	De un cuarto de página
de 10 líneas a 0'15 la línea por inserción	Por una inserción. 20'00 ptas.
	Por dos inserciones. 30'00 »
	Cada nueva inserción 7'50 ptas. de aumento.
	De media página
	Doble precio que el señalado para el cuart de página.
	De página entera
	Doble precio que el señalado para la media página.

Entrefiletos

35 pesetas la línea por inserción

Remitidos y comunicados

10 pesetas la línea por inserción.

Ancho de dos columnas

Hasta seis centímetros:

3 inserciones. 7'50 ptas.

6 inserciones. 15'50 »

10 inserciones. 20'00 »

de 10 inserciones a 1'75 ptas. inserción

Hasta diez centímetros:

incentua por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Hasta catorce centímetros.

Doble precio que para los seis centímetros.

Hasta veinte centímetros:

Doble precio que para los seis centímetros.

Los anuncios y esquelas mortuorias publicados en primera página, pagarán doble precio que los señalados para la segunda o tercera.

Los anuncios publicados en cuarta página pagarán la mitad de precio señalado para los de segunda o tercera.

OBSERVACIONES.—1.ª La elección de sitio en cualquiera de las páginas implica un treinta por ciento sobre los precios señalados.—2.ª Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.—3.ª No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado, los días y página en que se desee su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.—4.ª Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un 25 por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa, menos en las esquelas mortuorias.

ESQUELAS MORTUORIAS
Del ancho de una columna. 7'50 pts
A dos columnas. 20'00 »
Un octavo de página. 35'00 »
Un cuarto de página. 50'00 »
Media página. 75'00 »
Página entera. 100'00 »

OBRAS DE PALACIO VALDÉS

— 4 PESETAS TOMO —

El señorito Octavio.—Marta y María.—El idilio de un enfermo.—Aguas fuertes. (Novelas y cuadros).—José.—Riverita.—Maximina. (Segunda parte de Riverita).—El cuarto Poder.—La hermana San Sulpicio.—La espuma.—La Fe.—El Maestrante.—El origen del pensamiento.—Los malos de Cádiz.—La alegría del Capitán Ribot.—La aldea perdida.—Tristán o el pesimismo.—Semblanzas literarias (Los oradores del Ateneo, Los novelistas españoles, Nuevo viaje al Parnaso).—Papeles del Doctor Angélico.—La novela de un novelista. Pueden adquirirse, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa.

OBRAS COMPLETAS

M. LINARES RIVAS

A 4'20 pesetas tomo

Pueden adquirirse, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa

LIBRO NUEVO

Armando Palacio Valdés

La Hija de Natalia

(Ultimos días del Doctor Angélico)

Precio: CINCO PESETAS

Véndese, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

Rondaies de Menorca

recullides y anotades

per ANDREU FERRER GINART

Preu: 2 pesetes.

Cansonetes Menorquines

recullides y anotades

per ANDREU FERRER GINART

Preu: 2'50 pesetes.

Se venen a sa «Tipografía Mahonesa», carrer Nou.

LA REINA CALAFIA

(NOVELA)

POR

V. BLASCO IBANEZ

Precio: 5 pesetas.

Véndese, en esta ciudad, en la «Tipografía Mahonesa».



Con la pluma Ideal WATERMAN se lleva el equipaje mas util para salir de viaje.

Novedades literarias El mejor y más extenso surtido de estu-chería para cartas

Ultimos libros publicados que pueden adquirirse en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Titulo	Ptas.
Alberto Insúa.—«La mujer que agotó el amor»	5'00
Joaquín Belda.—«El faro de Biarritz»	5'00
Luis Pirandello.—«El difunto Matías Pascal»	5'00
José Francés.—«El café donde se ama»	5'00
Gual Villalbí.—«Memorias de un industrial de nuestro tiempo»	6'00
El Caballero Audaz.—«Los desterrados»	3'00
Alvaro Retana.—«Mi almadesnuda»	5'00
Pierre Loti.—«El casamiento de Loti»	3'50
Pierre Loti.—«Aziyadé»	3'50
Luis Pirandello.—«Seis personajes en busca de autor»	3'00
Carmen de Burgos.—«La mal casada»	4'00

Lo mismo para señoras que para caballeros

Se encontrará, en esta ciudad, en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

Se ha recibido una segunda remesa del número 1 de

La Novela de Noche

que inserta la titulada La hija de la Cortesana

por el CABALLERO AUDAZ

Precio: Una peseta Véndese, en esta ciudad, en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva.

La Novela de Hoy

A los coleccionistas y a los lectores en general

Se participa que en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva, se ha recibido una nueva remesa de todos los números atrasados de dicha publicación que están ya agotados.

Manuales Gallach

La colección más completa

Véndese en colecciones y en tomos sueltos, en esta ciudad en la Tipografía Mahonesa.